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Ata da Assembleia Pública para Eleição dos membros da 

Sociedade Civil, Usuários e Poder Público para composição do 

pleno e da Diretoria do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio 

Pindaré para o triênio 2022/2025  

 

Aos oito dias do mês de junho de 2022, às nove horas, no auditório 
da Prefeitura Municipal de Santa Inês, na cidade de Santa Inês, foi 
realizada a Assembleia Pública para Eleição dos membros da 
Sociedade Civil, Usuários e Poder Público para composição do 
pleno e da Diretoria do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Pindaré 
para o triênio 2022/2025, convocada através do Edital nº. 001/2022 
publicado no Diário Oficial do Estado do maranhão, sendo a 
mesma presidida pelo Senhor Raimundo Nonato Moraes Andrade, 
presidente da Diretoria provisória do Comitê da Bacia Hidrográfica 
do rio Pindaré. A instalação da Assembleia Pública ocorreu às nove 
horas com a composição da mesa e em seguida cerimônia de 
abertura com a fala do Senhor André Luís Raposo Barros, 
Secretário Municipal do Meio Ambiente de Santa Inês 
representando o Prefeito Municipal Sirino Rodrigues Pereira, dando 
boas-vindas a todos. Em seguida, fizeram uso da palavra os 
Senhores João Clímaco Soares de Mendonça Filho, membro do 
Conselho Nacional de Recursos Hídricos, falando sobre a 
importância da criação de comitês de bacias e da importância do 
conhecimento de todos sobre a lei 9.433/97, Lei das Águas; 
Antônio Juliano Lima Sousa, Vice-Presidente da Diretoria 
Provisória do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pindaré 
parabenizando a todos pelo empenho daqueles ali presentes; 
Gabriel Silva dos Santos, representando a Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente e Recursos Naturais orientando sobre o processo 



eleitoral; o professor Doutor Walter Luís Muedas Yauri, 
representando a UFMA (Universidade Federal do Maranhão), que 
falou sobre igualdade; Lucimar de Sousa Tomazini, Secretária 
Municipal do Meio Ambiente de Bom Jesus das Selvas, 
representando os Secretários Municipais presentes, falando da 
importância da eleição e da participação feminina dentro dos 
comitês; por último Raimundo Nonato Moraes Andrade, presidente 
da Diretoria Provisória do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
Pindaré que discorreu de forma cronológica sobre todo o processo 
de construção do projeto do Comitê até aquele momento, citando a 
participação importante do Senhor Benedito das Mercês Castro, in 
memorian, no início de todo o processo. Em seguida o presidente 
nomeou para compor a Comissão Eleitoral os Senhores João 
Clímaco Soares de Mendonça Filho, membro do Conselho 
Nacional de Recursos Hídricos, André Luís Raposo Barros, 
Secretário Municipal do Meio Ambiente de Santa Inês e Gabriel 
Silva dos Santos, representando a Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente e Recursos Naturais, feito isto solicitou dos presentes 
que se reunissem por segmentos para que fosse dado início ao 
processo de escolha dos membros pelo processo de consenso ou 
em não havendo, passaria ao processo com uso de cédulas 
eleitorais. Transcorrido o processo eleitoral de escolha dos 
membros e apurado o resultado, foi restabelecido o pleno da 
assembleia para leitura do resultado por parte do representante da 
Secretaria de Estado do Meio Ambiente e Recursos Naturais. Por 
via do consenso os representantes do Poder Público Federal 
presentes, Lourinaldo Jorge Pires representando o Departamento 
Nacional de Transporte e Infraestrutura - DNIT e Helivando Bessa 
de Sousa representando a Fundação Nacional do Índio - FUNAI 
acordaram o primeiro na condição de membro titular e o segundo 
na condição de membro suplente, preenchendo assim as vagas 
destinadas conforme o edital. Ainda por via de consenso as vagas 
destinadas ao poder público municipal foram assim preenchidas 
em conformidade com o edital: Deyse Azevedo Nonato 
representado a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 
Preservação dos Recursos Naturais de Buriticupu; Isabelle da Silva 
Santos representando a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 
Turismo de Matinha; Fabrício Melo de Sousa representando a 
Secretaria do Meio Ambiente de Santa Inês e Valdineide Almeida 



Nascimento representando a Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Preservação dos Recursos Naturais de Bom Jesus das 
Selvas, todos na condição de membros titulares; para membros 
suplentes foram eleitos Jessica dos Passos Barbosa Ericeira 
representado a Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Santa 
Luzia do Tide; Alcione Rodrigues dos Santos representando a 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Bom Jardim; Henoc 
Matos representando a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos de Pedro do Rosário e Rodolfo Gonçalves Silva 
representando a Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
Penalva. No segmento dos usuários, onde eram previstas o 
preenchimento de dezesseis vagas, sendo oito titulares e oito 
suplentes, e tendo apenas oito inscritos, e destes compareceram 
somente quatro, sendo Companhia de Saneamento do Estado do 
Maranhão - CAEMA representada pelo Senhor Antonio Juliano 
Lima Sousa; Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE de 
Viana representado pelo Senhor Gilberth Martins da Silva; Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto – SAAE de Açailândia representado 
pelo Senhor Ricardo Ferreira da Silva e o Sindicato dos 
Pescadores (as) Profissionais, Artesanais, Aquicultores (as), 
Criadores (as) de Peixe e Trabalhadores (as) na Pesca do 
Município de Bom Jesus das Selvas representado pelo Senhor 
José Henrique Mendes Nascimento, que conforme proposta 
aprovada pela assembleia, estes indicarão os seus suplentes 
vindos do próprio ente que representam. Por fim, em relação ao 
processo eleitoral, foi feita a leitura dos eleitos do segmento da 
sociedade civil preenchendo vinte vagas, sendo dez titulares e dez 
suplentes, ficando assim: Para titulares, Movimento ARARIBA 
representado pelo Senhor Raimundo Nonato Moraes Andrade; 
Forum Nacional da Sociedade Civil em Comitês de bacias 
Hidrográficas – Fonasc.CBH representado pela Senhora Thereza 
Christina Pereira Castro; Casa Familiar Rural do Município de Alto 
Alegre do Pindaré representada pelo Senhor Francisco Bezerra 
Lima; Coordenação das Organizações e Articulações dos Povos 
Indígenas do Maranhão – COAPIMA representada pela Senhora 
Taynara Caragiu Guajajara; Conselho Indígena pep’cahyc krikati - 
CIPK representado pelo Senhor Arinel Patep KRIKATI; Centro de 
Trabalho Indigenista – CTI representado pelo Senhor Amadeus 
Pereira dos Santos; Instituto Sociedade População e Natureza – 



ISPN representado pelo Senhor Celso Lopes Barros; Associação 
Justiça nos Trilhos - JNT representado pela Senhora Teresa Maria 
de Jesus Ferreira; Associação VYTY-CATI das Comunidades 
Indígenas Timbira do Maranhão e Tocantins representada pela 
Senhora Sílvia Cristina Puxcwyj KRIKATI; Universidade Federal do 
Maranhão – UFMA representada pelo Senhor Walter Luis Muedas 
Yauri. Para suplentes no segmento sociedade civil foram eleitos 
pela ordem de votação: Federação dos Trabalhadores e 
Trabalhadoras Rurais, Agricultores e Agricultoras Familiares do 
Estado do Maranhão – FETAEMA representada por procuração 
pela Senhora Maria Ana Marta Monteiro Borges; Forum da Baixada 
Maranhense representado pelo Senhor Antonio Lobato Valente; 
Associação Maranhense dos Engenheiros Ambientais – AMEA 
representada pelo Senhor Roberto Lucindo Silva; Cooperativa 
Mista dos Pequenos Produtores do Município de Montes Altos 
representada pela Senhora Vaneide Nascimento Moraes; Instituto 
Árvore da Vida representado pelo Senhor Francisco Jeferson 
Nascimento da Silva; Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras 
na Agricultura Familiar de Bom Jardim representado pelo Senhor 
Bernardo da Silva Conceição; Sindicato dos Trabalhadores e 
Trabalhadoras Rurais do Município de Buriticupu representado pelo 
Senhora Fábia Ferreira Sousa; Associação Bom Samaritano de 
Bom Jardim representado pelo Senhor Marcio Rodrigues dos 
Santos. Neste segmento restaram duas vagas de suplentes. Ficam 
anotados nesta ata as entidades e instituições que se habilitaram 
para o processo eleitoral, mas deixaram de comparecer. 
Associação Vila Varig de Bom Jardim, Universidade Estadual do 
Maranhão – UEMA, estes pelo segmento sociedade civil; Câmara 
Municipal de Montes Altos, esta pelo poder público municipal e 
Sindicato dos Pescadores Artesanais de Bom Jardim, Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto – SAAE de Bom Jardim, Colônia de 
Pescadores de Bom Jardim e Associação de Pescadores (as) 
Psicultores Aquicultores e Agricultura Familiar de Matinha, estes do 
segmento dos usuários. Registra-se, ainda, que em relação às 
vagas destinadas ao poder público estadual, em numero de quatro, 
sendo dois titulares e dois suplentes, caberá ao chefe do executivo 
promover a indicação conforme preceitua a Resolução CONERH 
nº. 72/2020. Firma-se registro nesta ata, que no momento da 
eleição cada segmento indicou um representante para concorrer 



aos cargos de presidente, vice-presidente e secretaria executiva da 
Diretoria. Foi indicado pela sociedade civil Raimundo Nonato 
Moraes Andrade, pelo segmento dos usuários Antonio Juliano Lima 
Sousa e pelo segmento do poder público Valdineide Almeida 
Nascimento. Havendo consenso entre os indicados a Diretoria para 
o triênio 2022/2025 ficou assim definida: para presidente Raimundo 
Nonato Moraes Andrade, vice-presidente Antonio Juliano lima 
Sousa e para a Secretaria Executiva Valdineide Almeida 
Nascimento, apresentados à assembleia foram aprovados por 
unanimidade. Anota-se que a relação dos presentes na assembleia 
segue anexada a esta ata para publicação. Após todos os 
procedimentos relatados, o Presidente da Assembleia Pública usou 
a palavra para agradecer pela presença de todos, não sem antes 
agradecer a todos e todas; pessoas, povos, entidades, instituições; 
que ao longo de toda a caminhada, principalmente nos últimos 
cinco anos, colaboraram com a construção, com o processo de 
criação do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pindaré. 
Agradeceu pela confiança depositada de cada um, homens e 
mulheres, firmando o compromisso de que o trabalho e forma de 
exercê-lo continuarão transparentes e descentralizados, e que 
espera que cada um cumpra com o compromisso de cidadania, 
preservando a ética. Não havendo mais nada a tratar, agradecendo 
a Deus pela oportunidade de estarmos reunidos, o presidente deu 
por encerrada a assembleia pública.          


